



¡Furia Travesti Siempre!

Eglims Peñuela Lovera
Rompiendolanorma@gmail.com

"En un mundo de gusanos capitalistas, hay que tener coraje para ser mariposa".

Lohana Berkins

Una mariposa sólo puede ser mejor metáfora, si decimos que esa mariposa es la misma Lohana Berkins. Travesti, negra y pobre. Sobrevivió a la putrefacción de una sociedad que no le perdonó renunciar a los privilegios que otorgaba tener genitales masculinos.

En su pueblo, Pocitos, la gente nacía para ser olvidada. Y a ella, especialmente, le tocó crecer en una Argentina estructurada para oprimirla. Pero tenía el coraje de una mariposa.

Ni closet, ni empleo, ni huida; ser travesti es no tener opción.

Muy joven tuvo que dejar su tierra. A sus trece años la prostitución era su supervivencia y también su agonía de muerte. *"No me eran extraños el maltrato de los hombres, la violencia, el frío, tres grados bajo cero y yo bajo un arbolito, la lluvia, la miseria de las comisarías, de las cárceles. Lo que yo estaba dejando ahí era tremendo. Por eso dije 'no voy más a la calle', y esa decisión significa reclamar otra dignidad"*, narró al diario Página/12. No volvió a esa esquina, pero en las calles se quedó como feminista, exigiendo derechos para las trans, las mujeres, las pobres y los pobres del mundo.

Luchó sin descanso. Fundó la Asociación de Lucha por la Identidad Travesti y Transexual, y militó en el Partido Comunista de la Argentina. En 2001, fue aceptada como Candidata a Diputada, en las listas oficializadas por la Justicia Electoral.

Llegado el 2002, Lohana quiso cumplir el sueño de ser maestra. Se inscribió en la Escuela Normal N° 3, donde en principio no fue reconocida su identidad, al ser registrada con su nombre biológico, de varón. Solicitó la intermediación de la Defensoría del Pueblo de la Ciudad, y ésta ordenó se respetara su identidad genérica. Fue la primera travesti argentina con un empleo estatal, al ser asesora del legislador comunista Patricio Echegaray.

Sus logros individuales tenían un sentido colectivo, por ello en 2008 fundó la primera Escuela Cooperativa para travestis y transexuales. Y en 2010 participó en la creación del Frente Nacional por la Ley de Identidad de Género, Ley aprobada por el parlamento en 2012, y promulgada por la Presidenta Cristina Fernández.

Desde 2013 dirigió la Oficina de Identidad de Género y Orientación Sexual, adscrita al Observatorio de Género en la Justicia. Ahí estuvo al servicio del pueblo, hasta los días de su

trascendencia definitiva. Este 5 de febrero partió, y como herencia nos dejó su mayor certeza:
“Estoy convencida de que el motor de cambio es el amor. El amor que nos negaron es nuestro impulso para cambiar el mundo. Furia Travesti Siempre.”

Lohana, una mariposa inspirando nuevos sueños.

Valencia/Edo. Carabobo
@rompien2lanorma